

## Proteger Zapallar

Señor Director:

Escribimos como vecinos de Zapallar y en representación de una comunidad profundamente preocupada por el proyecto de instalación de un supermercado en el corazón de nuestro pueblo. Esta iniciativa, aún no consolidada, amenaza con alterar irreversiblemente la identidad y el equilibrio de esta pequeña localidad, ubicada en el borde costero de la Quinta Región.

Zapallar es una comunidad con una historia rica y un carácter distintivo que ha sido cuidadosamente preservado desde su fundación, en 1889. Su arquitectura, escala humana y su entorno natural conforman un patrimonio que no debe ser sacrificado en aras de desarrollos comerciales que no se alinean con nuestra tradición.

La instalación de una gran cadena de supermercados en el centro del pueblo podría generar un aumento significativo del tráfico vehicular, afectando la tranquilidad y seguridad de un lugar donde circula una gran cantidad de personas a pie. Además, la presencia de un establecimiento de estas dimensiones podría desincentivar el comercio local, poniendo en riesgo la subsistencia de pequeños negocios que dan encanto al lugar y provocar un desplazamiento de la población local hacia otros lugares.

En este contexto, hemos recolectado 840 firmas de vecinos que se oponen a la instalación del supermercado en Zapallar. Esta significativa muestra de rechazo refleja el sentir de una comunidad que valora su patrimonio y busca preservar la esencia de su entorno.

Creemos que Zapallar merece una protección similar. Es responsabilidad de nuestras autoridades y de la comunidad en su conjunto velar por el resguardo de nuestro patrimonio, priorizando proyectos que se integren respetuosamente con el entorno y que fortalezcan el tejido social y económico local.

Por todo lo anterior, solicitamos a las autoridades competentes reconsiderar la aprobación de este proyecto y abrir espacios de diálogo con la comunidad, para evaluar alternativas que respeten y valoricen a Zapallar, uno de los últimos pueblos-balnearios bien conservados de Chile.

**MARÍA LUISA EYZAGUIRRE**

Presidenta  
Corporación para el Desarrollo de Zapallar

**ANNE MARIE GARLING**

Presidenta de Vecinos Pacífico de Zapallar

**ANTONIO LYON**

Presidente Junta de Vecinos Bahía de Zapallar